

令和3年度：第8回 西蒲区自治協議会 会議概要

(令和4年1月4日 ホームページ掲載)

◆会議概要

○日時：令和3年12月27日（月）午前10時00分～午前11時50分

○場所：巻地区公民館 3階 小ホール

○出席者

・委員

黒川委員 長井委員 堀委員 小林（正）委員 田中（弘）委員 畠山委員
穂苅委員 旗本委員 小林（ア）委員 五十嵐委員 大橋委員 河合委員 諸原委員
塩澤委員 野沢委員 土田委員 矢沢委員 吉田委員 内藤委員 山田委員 青柳委員
原委員 田中（久）委員 古島委員 竹内委員 以上25名

（欠席：有坂委員 田中（妥）委員 藤田委員 高島委員 山城委員）

・事務局

区長 区民生活課長 健康福祉課長 建設課長 産業観光課長補佐 岩室出張所長
西川出張所長 潟東出張所長 中之口出張所長
西蒲区教育支援センター所長 同センター職員1名 財産経営推進部長 財産活用課長
同課係長1名 地域総務課長補佐2名 同課係長2名 同課職員2名

・傍聴者 3名

◆次第

1. 開会
2. 議事
 - (1) 各部会の状況について
3. その他（西蒲区の課題・地域の情報など）
4. 報告
 - (1) 公共施設再編案について
5. 閉会

◆審議内容

議事（1）各部会の状況について

○各部会の状況について、各部会長から説明がありました。

- ・令和4年2月6日（日）開催予定の防災演劇の当日入場の可否について、質問がありました。
- ・ドローンを活用した西蒲区の魅力を伝える動画作成について、撮影箇所の質問がありました。

報告（1）公共施設再編案について

○公共施設再編案について、事務局から説明がありました。

- ・少子高齢化が進む中、施設維持が難しいことは理解できるが、地元の施設が無くなることは複雑であるという意見がありました。

- ・西川多目的ホールは照明等の設備を使用するのに専門的な技師を呼ぶ必要がある施設なため、利用率が低くなっているという点を加味してほしいという意見がありました。
- ・鴻東で行った地域別実行計画では、地元の意見があまり反映されなかつたため、地元の意見を聞く場を増やしてほしいという意見がありました。
- ・廃校となった校舎の利活用について、意見がありました。
- ・角田地区コミュニティセンターは利用率が高く、また避難所となっているので、廃止は考えられないという意見がありました。
- ・施設統合後の利用率低下について、意見がありました。
- ・廃止後の施設の活用方法の検討について、意見がありました。
- ・鴻東の地域別実行計画の際、「集約する」と説明された施設の機能が結果的に縮小されたため、稼働率だけを考えずに再編案を検討してほしいという意見がありました。
- ・自由に遊べる施設が減少し、子供達の遊び場がなくなっているため、子供達のゲーム依存症に繋がっているという意見がありました。
- ・区民の方が「集約してよかったです」と思えるような再編案を検討してほしいという意見がありました。
- ・廃止予定の西川多目的ホールは西川図書館と併設されているため、どう活用するかについて質問がありました。
- ・新潟市は他の政令指定都市に比べ公共施設が多いという点を強みにするべきではないかという意見がありました。
- ・公共交通手段が少ないという点を踏まえて再編案を検討してほしいという意見がありました。
- ・小・中学校は各地区にほぼ1つずつとなるが、人口の伸び率が異なるため、将来的な人口を加味して再編案を検討してほしいという意見がありました。
- ・施設廃止後、取り壊すのか民営化するのかという点まで決定してほしいという意見がありました。
- ・利用率が低いからすぐ廃止にするのではなく、利用料金や利用方法の運用を見直し、「より利用率を上げるために」という点を検討してから廃止の有無を検討してほしいという意見がありました。
- ・実際にその施設に足を運び、利用者の意見を取り入れて再編案を検討してほしいという意見がありました。
- ・地域別実行計画の策定時に行うワークショップを行う際に委託するファシリテーターが市の意向に誘導するようなことがないかについて、質問がありました。
- ・財政経営的な視点が強調されていて、地域の活動の場の喪失などが加味されていないようを感じるという意見がありました。
- ・公共施設再編について市民の認知度が低いため、パブリックコメントを行う前により周知に努めてほしいという意見がありました。

その他（西蒲区の課題・地域の情報など）

◇〇 h !弁当で地域のお店応援事業申請期間短縮について

〇〇 h !弁当で地域のお店応援事業申請期間短縮について、事務局から説明がありました。

◇西川自治会連合会主催講演会について

○令和4年2月17日（木）開催の西川自治会連合会主催講演会について、畠山委員から説明がありました。

◇2022まきフェスについて

○令和4年1月8日（土）開催の2022まきフェスについて、吉田委員から説明がありました。

◆会議資料

- ・資料1：各部会の状況について
- ・資料2-1：新潟市公共施設再編案について
- ・資料2-2：公共施設再編の流れ
- ・資料2-3：地域別実行計画の策定着手地域順について（予定）

◆次回開催

○日時：令和4年2月24日（木）午後から

○場所：巻地区公民館

○内容：未定

※詳細につきましては、後日改めて掲載いたします。